

ORIGINAL an: 112  
zur Kenntnisnahme an: 110 / 113

T é l é g r a m m e .

LONDON, 5.7.46. 2012.

Politique,

B e r n e .

F. 22.0

Numéro 474. Suite mon 470 pour Conseiller fédéral Petitpierre. Comme savez, je n'avais pas abordé de front et à fond jusqu'ici avec Noël Baker question notre statut dans - ou à égard - UNO, qu'avais en revanche discuté à fond avec Cadogan. Tournure notre conversation d'hier m'obligea toutefois à faire exposé complet de nos positions historiques eu égard à développement futur possible mais aussi en considérant nos nécessités nationales et convictions peuple suisse. Ai exposé à titre inofficiel et personnel double possibilité. Primo. Adhésion ONU conformément désir suisse collaboration internationale mais avec maintien notre statut traditionnel neutralité tempéré ou plutôt accentué par interdiction éventuelle légale ou constitutionnelle trafic armes et munitions. A ce propos ai pu me référer tendance vos récentes déclarations concernant Espagne qu'il apprécia vivement. Ai également repris thème vos déclarations indiquant que obligations militaires et droit de passage membres ONU seraient largement compensés par action humanitaire possible exclusivement sur territoire neutre et par fonctions d'administration internationale indispensables. Secundo. Au cas où cette solution aujourd'hui prématurée statut d'un état associé participant cour internationale justice. UNESCO, FAO. Cas échéant organismes poursuivant tâches UNRRA et autres avec indication analogie cette situation avec celle Grisons Genève etc. à égard ancienne confédération. Comme prévu Noël Baker voit pour aujourd'hui encore difficultés obtenir nouvelle reconnaissance notre statut dans cadre UNO. Il recommande par contre rechercher avec experts comme McKinnon Wood pour solution transition prochaines années précédents coopération Etats-Unis avec organismes S.d.N. développés depuis 1931. Il estime que cette coopération serait bien accueillie par Nations Unies. Il recommande même que Gouvernement fédéral examine possibilité demander adhésion rapide UNRRA. Il estime personnellement que pour parler avec UNRRA entamés ce sujet avant réunion

E. 1 8 1 8 .

7.7.46. 20h00

Dodis



copies aux .

F.

20. 2. 1.  
23. 02. 0.  
32. 42. 0.  
23. 10.  
23. 1. 1. 0.  
22. 22. 6

B

63. 42. 25  
63. 40. 13. 10.  
63. 37. 13  
63. 38. 13  
63. 42. 13. 1.

- 2 -

Genève 2 Août feraient meilleure impression et que contribution suisse pour période finale activité UNRRA serait bienvenue et pourrait être indirectement utile pour politique suisse. URSS ayant manifesté accord avec convocation UNRRA Genève ne ferait selon lui guère opposition aujourd'hui. Pour avenir plus lointain Noël Baker partage opinion plus théorique de ceux qui estiment que transformation méthodes guerre aurait répercussions aussi sur conception de la neutralité. Il indiqua que expériences Bikini dont conclusions pas publiées auraient révélé à états-majors que grandes flottes désormais inutiles. Cette appréciation confidentielle peut intéresser notre Etat-major. Noël Baker exprima même avis que action Croix-rouge serait presque impossible dans guerre atomique. Ai répliqué qu'au contraire CICR s'applique dès maintenant à étudier adaptation aux nouvelles circonstances de son action essentielle et dépendant de base neutre. Me paraît possible que Trygve Lie se fera écho vues analogues à celles Noël Baker lors de son entretien avec vous.

Ruegger Swiss Minister